
■■董建華頒發感謝狀予伯恩光學。。
香港文匯報記者彭子文香港文匯報記者彭子文 攝攝

■■梁振英頒發感謝狀予建滔化工集團。
香港文匯報記者彭子文 攝

■■林鄭月娥頒發感謝狀予中滔環保集團。
香港文匯報記者彭子文 攝

■■張曉明致送感謝狀予義工聯盟。
香港文匯報記者彭子文 攝
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《建軍大業》 全城力挺
董建華梁振英林鄭月娥張曉明等主持首映禮亮燈儀式

香港文匯報訊（記者 鄧學修）作

為慶祝中國人民解放軍建軍90周年

獻禮大片，《建軍大業》昨於香港會

展隆重舉行首映禮。全國政協副主席

董建華、梁振英，行政長官林鄭月

娥，中聯辦主任張曉明，外交部駐港

特派員謝鋒，解放軍駐港部隊政委岳

世鑫，中聯辦副主任楊健，政務司司

長張建宗，財政司司長陳茂波，律政

司司長袁國強，立法會主席梁君彥，

寰亞傳媒集團主席林建岳，經民聯主

席盧偉國，《建軍大業》導演劉偉強

等共同主持首映禮亮燈儀式。首映禮

冠蓋雲集，城中政商名流、各界翹楚

紛紛到場支持，星光熠熠，場面盛

大。
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林建岳在首映禮上致辭時表示，《建軍大
業》是香港和內地電影業界，為慶祝解

放軍建軍90周年作出的莊重獻禮。

林建岳：《建軍》生逢其時
他強調當今中國不僅開創了強國的新時代，而
且開啟了強軍的新里程，形容《建軍大業》的拍
攝和公映是生逢其時，相信《建軍大業》正式公
映時將會大受歡迎。他續指，香港回歸20年來，
駐港部隊充分向香港市民展示了解放軍威武之師、
文明之師的風貌，日前中國首艘航空母艦遼寧艦
編隊來港時亦吸引了不少市民爭相參觀，反應熱
烈，足見市民對駐港部隊的深厚感情。
昨日首映禮同時亦為經民聯成立5周年籌募
經費活動。盧偉國表示，希望透過是次活動爭
取社會各界對經民聯的支持和認同，強調經民
聯自成立以來，一直秉承「工商帶動經濟，專
業改善民生」的宗旨，團結工商和專業界人
士，做好地區和青年服務的工作，而經民聯能
夠在短短幾年內成為香港的主要政黨之一，有
賴社會各界對他們的支持和鼓勵。
他續指，經民聯今後將繼續增強實力，為國
家和香港的經濟發展獻力，與社會各界一同建
設更美好的未來。
首映禮吸引特區政府主要官員、全國人大代
表、全國政協委員以及各大社團商界知名人士
出席，除主禮嘉賓外，尚有公務員事務局局長
羅智光，保安局局長李家超，政制及內地事務
局局長聶德權，環境局局長黃錦星，行政長官
辦公室主任陳國基，全國政協外事委員會副主
任盧文端，全國政協文史和學習委員會副主任
王國強、譚錦球，全國人大代表王庭聰、王敏
剛、顏寶鈴、霍震寰等。

8月起全港各大戲院上映
《建軍大業》將於8月3日起在全港各大戲
院上映，這是繼《建國大業》、《建黨偉業》
後，「建國三部曲」系列的第三部電影。故事
聚焦於共產黨人決定獨立領導武裝鬥爭和創建
革命隊伍，由周恩來、賀龍、葉挺、朱德等在
8月1日發起南昌起義，打響了武裝反抗國民
黨反動派的第一槍。電影以一幕幕波瀾壯闊的
戰役和動人心魄的畫面，再現當年革命歷史。

香港文匯報訊（記
者 殷翔）《建軍大
業》首映禮是經民聯
成立5周年的籌款活
動之一。經民聯主席
盧偉國（見圖）表
示，此次活動獲得廣
泛支持，籌款成績理

想，顯示各界支持經民聯「工商帶動經濟，
專業改善民生」的宗旨。盧偉國稱，國家軍
隊經歷90年走上強軍之路，真的不容易，
而這部影片是兩地合作拍攝而成，更具特殊
意義。他說，影片水準很高，令人感動，相
信會受到市民歡迎。
盧偉國說，很多謝環亞把《建軍大業》首
映禮提供給經民聯作籌款活動，目的不在具
體籌得多少金額，而是希望得到更多工商和
專業界人士的認同和支持。他說，特區主要
官員出席活動，逾70間商企和個人踴躍贊
助，顯示各界支持這部電影，支持經民聯。
盧偉國續說，這部影片由香港導演拍攝，

更具有兩地合作的特殊意義，兩地合作的精
神很重要。「我之前已看過這部戲的不完整
版本，編導演都很出色，感覺90年前國家
軍隊的建立的確不簡單，我大受感動。預期
這部電影推出後會取得完美成績。」
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《建軍大業》昨日在香港會議
展覽中心舉行首映。導演劉偉強
接受香港文匯報專訪時透露，之
前率領部分演員在內地的大城市
巡迴宣傳，當地各個年齡階層的
觀眾均對電影讚賞有加，觀看影
片後更想再次溫習當年這段歷
史。影片於7月27日開始在內地

公映，短短幾天總票房已達1.17億
元，成績實在不錯。在香港，他見
到許多圈中人支持，多政商界名人
捧場，他感到很榮幸。
劉偉強表示，執導這片感到無比壓

力，為了加深對這段歷史的了解，將
影片拍好，他們花了一年多時間搜集
資料，走遍歷史博物館、戰爭紀念
館，重新了解90年前中共革命先驅的
偉大事跡。他說：「今次拍電影最大
得着是上了一堂歷史課，惡補了1919
年至1949年這段歷史，今次是幾好
的經驗，睇了成段歷史。」
劉偉強指，對於聽到有人不滿找

「小鮮肉」這個講法感到很奇怪，

電影需要多些生力軍，今次是一個
大膽嘗試，沒理由找四十幾歲人去
演二十多歲的人物，所以不論台前
幕後都為電影注入新血。而整部電
影是講1927年的歷史，所有革命先
烈當時都很年輕，所以要大膽起用
大批年輕演員。
《建軍大業》除了經驗豐富的影

帝級型男劉燁、張涵予、朱亞文、
黃志忠，余少群、楊祐寧，還特別
挑選約20位影壇新人王演出，包括
人氣王陳偉霆、EXO的張藝興和前
成員鹿晗、SuperJunior 前成員韓
庾、19歲劉昊然、人氣王子歐豪，
以及李易峰、鄭元暢、余少群、馬
天宇等型男，堪稱中國電影史上顏
值最高的歷史戰爭片，讓觀眾耳目
一新。
劉偉強強調：「當年革命時，領

袖們和將領們就係咁年輕，亦因為
他們年輕和對國家的熱血忠誠，才
造就建軍咁偉大的事業。我希望由
一班演員中的『鮮血』，去貼近這

些歷史人物青年時代的風采，亦令
呢部電影更年輕、更吸引。」

「青春是演不出來的」
劉偉強堅持用青春派演員參演，

還原1927年的青春熱血激情狀態。
他表示：「青春是演不出來的，在
某些人看來很冒險，如今出來的效
果非常好，征服所有年齡人士。很
欣賞一班年輕演員的表現。」
他尤其提到飾演出一代將領葉挺

的歐豪，「歐豪自信夠英氣，勤力
又捱得。有一場戲要騎馬，佢未天
光就到場練習，又有一場戲要在槍
林彈雨，砰砰的爆破聲之中向士兵
下達命令，佢出盡全力嗌到失聲，
大家都叫佢『拚命三郎』。」
作為導演會畀自己幾多分？劉偉

強說：「暫時唔畀分住，每套電影
都有可以改善的空間。」
他同時也感謝影片的監製黃建

新、韓三平信任香港導演。
■香港文匯報記者 焯羚、植毅儀

先烈當年很年輕 青春派還原激情

■■主禮嘉賓為主禮嘉賓為《《建軍大業建軍大業》》首映禮主持首映禮主持
亮燈儀式亮燈儀式。。 香港文匯報記者彭子文香港文匯報記者彭子文 攝攝

港鐵荃灣線3日內3度發生故障。荃灣站附近
昨日下午1點25分出現信號故障，列車服務一度
受阻大約30分鐘。整體而言，港鐵事故率不算
很高，但幾條較為老舊的線路近年故障頻發，令
人質疑故障是由設備老化造成。港鐵應全面檢視
系統壽命，制定更新換代的時間表；政府有關部
門亦應加強監管，對港鐵提出相應要求和制定更
嚴格制度，確保港鐵能夠積極採取有效措施，保
障市民出行便利。

雖然昨日荃灣線的故障影響的時間不算太長，
但連續3日故障，引起許多市民不滿，紛紛質疑
港鐵為何「價就識加」但「連壞3日車」。根據
鐵路事故懲罰機制，港鐵只要出現服務延誤長達
31分鐘或以上的故障，就必須撥出100萬元至
1,500萬元不等，於一下年度作票價優惠。根據
資料，去年港鐵合共發生8宗服務受阻超過30分
鐘的事故，共罰款1,450萬元。雖說這些港鐵罰
款會回饋乘客，但顯然並非廣大市民所樂見，港
鐵亦被批評交了罰款當無回事。

要說港鐵的表現非常差劣，確實不夠公允。因
為隨着港鐵路線網絡不斷伸延，整體鐵路的行車
里數和服務人次逐年上升，以截至去年的最新統
計數據顯示，鐵路服務總乘客由 07年的 9億
1000多萬人次，上升至去年的15億7000多萬人
次，10年間大增73%，期間需向政府呈報的事
故數目只是上升14%。對比乘客數量增長幅度，
故障率反有所降低。

不過，令人關注的是港鐵的偶發性故障不斷，
是否與系統老化有緊密聯繫。近日事故不斷的荃
灣線，以及早幾個月發生重大事故的觀塘線，都
是較老的線路，相反新的路線則較少發生故障。
港鐵公司主席馬時亨就近日的連串事故會見傳媒
時亦表示，港鐵鐵路系統已有40年歷史，有時
會出現故障和延誤，希望市民理解。可見系統老
化應是故障率增加的其中主要原因。對此，市民
可以理解，但未必可以諒解。畢竟港鐵每年都錄
得巨額盈利，理應有足夠的財力保持設備更新換
代。在早前的觀塘線事故後，港鐵車務總監劉
天成就在立法會被問及設備老化問題，當時的
解釋是架空電纜一般可使用40多年，觀塘線出
事的系統迄今用了 30多年，尚未到其使用壽
命。但系統長期高負荷運轉，加上特殊的氣候
因素，都可能令設備的壽命縮短，從而出現故
障。

港鐵是香港最重要的公共交通工具，由於乘客
流量大，往往牽一髮動全身，一條線路出事，產
生的連鎖反應，會波及其他路線的人流，也會擾
亂路面交通，影響面甚大。一方面，港鐵應為整
體設備老化問題作出客觀及盡責的檢測，就更新
設備訂出明確的時間表，以減少大小故障的發
生。另一方面，政府應加強對港鐵故障率的監
測，如發現事故有所趨升，應考慮加重罰則，或
採取遞進階梯罰款，事故越多罰款金額越高，以
促使港鐵切實採取措施改善服務質量。

港鐵頻故障影響大 設備更新刻不容緩盛大閱兵展示強軍成果 維護和平捍衛國家利益
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昨天上午，中國人民解放軍為慶祝建軍90周
年，在內蒙古朱日和訓練基地隆重舉行規模盛大
的閱兵，全面展示近年來建軍、強軍、興軍、治
軍的豐碩成果，展示保衛國家安全與世界和平的
堅定信心和堅強能力。中共中央總書記、國家主
席、中央軍委主席習近平檢閱部隊並發表重要講
話，發出了實現新形勢下強軍目標、建設世界一
流軍隊的進軍號令，備受世人矚目。

此次是新中國成立以來，首次以慶祝建軍節為主
題而舉行的沙場閱兵，規模盛大，威武雄壯。受閱
將士剛剛結束訓練，以征塵未洗的戰鬥姿態接受檢
閱，加上大量現代化新型武器裝備受閱，充分展示
了中共十八大以來軍隊建設最新成果，表現出人民
軍隊堅決維護國家主權、安全、發展利益，保衛世
界和平的堅定決心，體現了人民軍隊能打仗、打勝
仗的強大實力。這支90年前誕生的新型人民軍
隊，威武之師、文明之師、和平之師的光輝形象更
為光輝燦爛、鮮明突出，備受讚譽。

國家目前正向實現中華民族偉大復興的中國夢
堅定前行，正處於由大向強發展的關鍵階段，但
天下並不太平，霸權主義依然橫行，局部戰爭時
有發生，維護和平、遏止衝突依然是擺在世人面
前的重要課題。中國夢的實現需要有和平的環
境，但和平不能靠乞求而來，和平需要保衛，強
國必須強軍，軍強才能國安。中國需要建設一支
能打勝仗的現代化人民軍隊。只有擁有這樣強大
的力量，才能有效地捍衛國家主權、安全、發展

利益，消除一切威脅國家統一和危害國家安全的
因素，並遏制戰爭因素的滋長，維護世界和平。

習近平在閱兵講話中強調：實現中國夢需建設一
支強大的人民軍隊，必須用黨的強軍思想指引中國
特色強軍之路，堅定不移堅持黨對軍隊絕對領導的
根本原則和制度；堅定不移堅持政治建軍、改革強
軍、科技興軍、依法治軍，全面提高國防和軍隊現
代化建設水平。習近平的重要講話，是中國軍隊建
設的指導思想，是加快推進國防和軍隊現代化的行
動綱領，指明了解放軍今後的發展方向。

此次紀念解放軍建軍90周年閱兵，對於香港社
會而言，同樣也有重要意義。強大的人民軍隊，
不僅是對中華民族發展利益和國家安全的強大保
障，是世界和平的重要捍衛力量，也是「一國兩
制」偉大事業的堅強後盾。對於一切企圖進行各
種分離活動、危害國家統一和國家安全的勢力而
言，強大的人民軍隊是一道不可逾越的鋼鐵長
城、一種強大的震懾力量。廣大港人對國家擁有
這樣一支強大的人民軍隊而歡欣鼓舞，民族自豪
感由此可以進一步加強，對國家的未來發展和香
港的「一國兩制」事業更充滿信心。同時，港人
也可以通過這些活動，更多地了解國家的發展歷
史，尤其是青年人，更可以從中增強國家安全與
國防意識，自覺抵制危害國家安全的思想意識的
侵蝕；也可以學習解放軍不畏困難、攻堅克難的
奮鬥精神，從中獲取建設香港，維護繁榮穩定的
強大精神力量。


